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這個主席真幸福

主席絮言

林查理
香港洗衣服務業聯會主席
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「香港洗衣服務業聯會」今天已踏入第八個年

頭，而本人當「洗衣聯」主席已三年了。在過

去的三年，這個主席真幸福。

幸福，不只因為過去三年會務得以發展；不只

因為各會員很齊心，或是各董事局仝人對「洗

衣聯」無私的態度。

本人感到極之幸福，最重要還是各部門在過去

一年，將部門工作發揮得一年比一年好，一年

比一年精彩。

今屆，我們由五位副主席增加至七位，董事局

成員更增添至十八人。這樣的鋼鐵陣容，位位

精英，在不同崗位為「洗衣聯」貢獻。而本人

坐在這個主席位置，何等舒服，何等幸福。

「行政及會員事務部」連世偉兄除控制及節省

無謂的開支外，對會員招募積極推動，更為會

員設計了會章及會呔，把「洗衣聯」團隊的形

象煥然一新。

「福利及交流部」李少文兄對每個活動窩心的

構思，令各會員讚嘆。今年三月三日的春茗晚

宴，除提供會員一個歡樂的晚上外，當晚更為

聯會籌得超過十萬元的經費。穩定了經濟，對

會務的日後發展加強了信心和能力。

「傳訊及培訓部」Apple姐，公認是「洗衣聯」

之寶，七年來對「洗衣聯」的奉獻，數之不

盡。除推動每期《愛‧洗衣》如期出版外，對

會員及業界培訓工作不遺餘力，剛舉辦的「全

港第二屆洗衣業優秀技術員選舉」相當成功，

比第一屆更成熟更精彩。

「專業資訊及技術支援部」Peter哥，自掌跎以

來，改變了過去六年的框架，擴闊了部門的範

圍。除為各會員解答日常工作的技術問題外，

今年更訂下與會員溝通的探訪計劃，每星期約

見一位會員，在相聚中聆聽各會員對會務的心

聲，亦同時解答大家在工作上的問題，最重要

是將各會員對「洗衣聯」的祈望及意見帶回董

事局，令會務得以改進。到今天已經訪問了接

近40位會員。

「國內事務部」由兩位副主席羅卓民兄及文慶

東兄負責，他們著實加強了國內業界及會員的

聯繫，推動了國內會員招募的工作。今年六月

十四日，更在深圳成立了「洗衣聯深圳辦事

處」，相信來年在國內會員招募、培訓工作及

業界交流會，會有更加燦爛的發展。

除了各副主席外，會務亦得到各會董全力配

合、參與及分擔每個項目的工作。今天是第八

年的開始，相信未來一年「洗衣聯」定會有更

加輝煌的成績。

「香港洗衣服務業聯會」能夠有今天的成績，

全賴你們的努力付出，我們深信定必一年比一

年好！

當這個主席真幸福。



貴公司現有合作之洗衣工場質素是否不佳、貨期不

準、衣物損壞率偏高及溝通不足？如以上所述之情況

貴店均有發生，很不幸貴店的業績一定並不理想及店

務員所承受的工作壓力亦會很大。

因此能找到一間有高品質，有責任及有溝通之洗衣工

場作伙伴，是洗衣門店踏上成功之路一的重要關鍵。           

本公司自設6仟多呎廠房，一向以提供五星級酒店洗衣

質素作招倈，而所聘請之洗熨技師大部分均曾任職各

大酒店洗衣房多年，經驗豐富質素高，給與各貴店信

心及保證。歡迎各洗衣店舖至電與我們聯絡。

洗衣王有限公司
電話：2714 1963





10

授
權
轉
載

專家講堂：洗染實際操作答疑（上）

本文整理了洗染業大師齊大同老師回答其學員的部

分代表性答疑內容，與行業讀者分享。	

一、化纖面料的羽絨服按什麼工藝流程洗
滌比較好？	

羽絨服的洗滌工藝流行的是免刷洗。免刷洗的材料

不同，方法也不同。免刷洗的洗滌原料清洗能力跟

生產廠家能力有關，事前要對清洗劑進行瞭解。個

人認為免刷洗的原材料首先一定要把它的主要功能

和主要作用搞清楚，包括PH值、酸鹼度、稀釋濃

度一定要掌握好。第二，關於羽絨服的洗滌工藝流

程，大部分羽絨服化纖面料可以分為滌綸、錦綸、

帶有塗層（包括內外塗層）、金屬珠光塗層、另外

還要注意顏色。

第一，要把好分類關。不同的面料、不同的顏色、

各種裝飾、比如帶有各種裝飾金屬配件、拼皮等一

定要把好分類關。科學洗衣、安全洗衣，無論是免

刷洗還是普通常用的羽絨服清洗劑、洗衣粉、洗衣

液，一定瞭解好它的性質，把好分類關，進行分類

洗滌。

第二，很多羽絨服髒淨程度不一樣，在分類過程中

對不同的面料，不同的顏色，不同的髒淨程度，在

分類時候對於特殊污漬首先要進行預處理。

第三，正常來講對於中輕度污染的羽絨服可以考慮

不做預處理，按機器大小、容量大小裝機洗滌（一

般按裝機量和洗滌量的80％進行裝載），千萬不能

多裝，裝機量超載容易影響洗滌品質。預處理的主

洗劑一般選用德國西施的專用羽絨服主洗劑，它的

去污力和PH值比較高，稀釋比例一般是40倍的清

水來進行稀釋。

第四，污漬比較重的羽絨服，其稀釋比例按1:30	

(30倍清水）來稀釋作為主洗劑，同時用稀釋好的

主洗劑對每一件特別是髒污比較重的進行預處理，

預處理完了裝機洗滌，淺色、白色洗滌溫度控制在

40度左右，深色、黑色羽絨服一般控制在30度。

第五，洗滌時間。白色羽絨服控制在40度，稀釋好

的主洗劑通過自動的泵加人洗衣機，一般通過清水

預洗，讓羽絨服充分吸收水分在羽絨內。主洗隨著

溫度蒸汽加熱設定好自動流程，一般溫度控制在40

口述：國內洗染大師齊大同	

《中國洗衣》整理報導

《愛洗衣》編輯節錄

度，主洗時間設定在15到20分鐘之間，一般污染

不重的羽絨服洗巧分鐘基本沒有問題，然後是脫

液甩乾，之後進行漂洗，一般漂洗兩次，第三次

最好加冰醋酸過一下，過酸之後脫液甩乾。甩乾

的時候要注意機內的平衡，一定得甩乾，洗得再

乾淨如果漂洗不乾淨就會出現水漬、黃漬，所以

兩次漂洗加一次過酸，就是一般的羽絨服清洗工

藝流程。

第六，甩乾完之後有條件的話，抖平用衣服架子

掛起來，有晾曬的地方自然晾乾最好。天氣好的

話，在戶外晾7-8成乾會比較理想。然後再進行分

類，把分類好的羽絨服放在烘乾機裏，進行20-30

分鐘的烘乾，烘完用架子掛起來，送人熨燙流程

進行熨燙，也有通過隧道式速燙機，直接完成熨

燙檢查合格就可以出廠。

第七，羽絨服清洗過程中分類時，遇到拉鏈頭是

皮的或是金屬的拉鏈，一定要採取保護措施。還

有一些特殊的紐扣，一定要包好，還有帶有毛皮

的帽子、衣服邊或是毛條，一定	 要摘下來單獨進

行甩洗，烘乾的時候也一樣，如果能摘下來一定

要摘下來再洗滌。有條件的話儘量乾洗，如果採

用水洗一定要選擇好的清洗劑，PH值偏向洗毛皮

的，鹼性不能太強，溫度不要太高，先進行自然

晾乾，晾到7-8成乾時再進行烘乾步驟，溫度控	制

在40度左右，時間約為10分鐘。

第八，如遇羽絨服上有兩種或者兩種以上的顏色

或面料，一定要單獨洗滌，防止在一個機器中洗

滌時產生染色、搭色、串色事故。

第九，有些奢侈品品牌用改性滌綸或改性的錦綸

面料有些特殊的塗層，要根據具體情況可以採用

單獨洗滌。設置的工藝流程，洗滌時間、溫度，

所給予的機械力一定要適中。不同的化纖面料及

髒淨程度要以不同的洗滌方式進行洗滌，才能達

到最佳洗滌效果。總之，根據羽絨服的髒淨、顏

色、特殊裝飾細心的分類把好關，就能夠把羽絨

服處理好。95％的羽絨服是採用水洗的，但像桑

蠶絲面料、帶有金屬珠光、漆光塗層等面料的在

洗滌的時候一定要注意，有的是採用手洗，有的

則必須乾洗。	
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二、羽絨服乾洗後再濕洗容易串色，如何
預防和處理？

去漬時需要掌握好操作方法，正確採用方法、手

法、技巧，在實踐中反復練，並要貫徹預防為

主，儘量做到不損壞面料顏色。不同的面料染色

方式不一樣，選用的染料種類色牢度也不一樣，

我們選用的去油劑的原材料也不一樣，儘量做到

不要讓面料造成顏色的損害。

一旦布料、桑蠶絲、或者羊絨出現顏色損壞，我

們一般會採用修色和補色的方法，市面上現在有

很多各種各樣的修色和補色用的染水，不管買到

什麼樣的補色劑，一定要先了解染水的主要性

質，比如桑蠶絲、大部分蛋白質纖維一般要用酸

性的，棉織品各個生產廠家也不一樣，有些廠家

聲稱是廣補的，什麼色都能補，這個也不能簡單

的一概而論，一定要先做實驗，以事實為基礎。

要判斷選擇好合適的修色和補色的染水原料，發

白之後也分輕度、中度和重度，如果重度的一般

採用整體剝色然後重新染色。像奢侈品的補色，

一般用的顏色恢復劑加上染水，當然操作技巧一

定要注意，不要一下配得特別精准，顏色一步到

位，如果顏色配得比較精准，也最好使用工筆噴

槍分次進行補色，達到解決發白的問題。

補色的過程中一定要細心，一個是配色一定要準

確，輕的用恢複劑修復一下就行，中度和重度的

要整體剝色、整體染色，在實踐中要反復練習。

比較好的經驗是在日本同行交流過程中，首先用

光學色譜儀分析丟色，然後根據分析調配染色補

色的修色液，由淺人深，非常細緻耐心。最好就

是做好預防事前避免面料丟色發白。

面料首先判斷是錦綸還是滌綸，毛領是人造毛還

是真皮，從照片上分析，這件衣服除了有染色，

還有漂洗不乾淨，花絡的問題。羽絨服濕洗選用

的專用濕洗劑用的是什麼品牌，主洗完了以後漂

洗不漂洗，一般來講，濕洗機洗完羊毛、桑蠶絲

織物它沒有漂洗的工藝，我個人認為，羽絨服用

化纖面料，羽絨吸附了濕洗劑，如果不漂洗的

話，很容易造成花和	 這種現象。化纖面料還是用

水洗的方法、漂洗徹底、然後過酸，就絕對不會

產生這種現象。

另外一般的羽絨服，沒有什麼特殊面料和特殊製

作工藝，比如說像有些含有再生纖維素纖維的、

羽絨蛋白纖維的、桑蠶絲的，我覺得應該考慮乾

洗，其他的還是考慮水洗為主，因為水洗第一比

較安全，另外乾洗完了烘乾不徹底還容易出現油

印。從洗滌模式上來看，水洗乾洗、還有手工清

洗，包括濕洗、乾洗的種類這個溶劑也很多，需要

我們不斷地掌握新技術和新的洗滌方式，包括海爾

最近推出的空氣洗，從濕洗技術來講，它也是隨著

科技的發展、環保的需求出現的非常好的洗滌方

式。不管是哪種洗滌方式，一定要根據衣服的實際

情況，根據它的做工、面料、色牢度、以及髒淨程

度來決定哪種洗滌方式最安全，更能規避風險，這

樣才是對於洗衣人來說應該掌握的。所有的現在的

洗衣模式都是從綠色和環保來考慮的，哪種洗滌方

式都存在優勢和不足，要因衣而異，哪種洗滌方式

更安全而且效果更好，我們就採用哪種方式，這就

要我們洗衣人多掌握一些專業知識和操作技能，不

斷的適應咱們現在科技的發展和消費者的需求。

三、絲光面料的衣服皂液洗滌後變色，油
漬去除怎麼處理？	

首先，從照片上我判定這件問題衣服不是絲光，而

是上面帶有珠光塗層的，現在看已經全沒了，顏色

也發生了很大變化。至於油漬很好解決，用專用的

去油漬的羽絨服清洗劑可以先處理一下，顏色處理

不了，這個主要是洗滌工藝的問題。不僅是珠光

沒了，而且顏色也造成了搭色，而且是黏膠和錦綸

的。建議用彩漂加肥皂液整體泡一下，珠光脫落已

經幾乎沒有了，再處理一下，顏色看不出來是淺米

色還是淺米灰色，這個跟洗滌工藝有很大的關係，

像我們這個一般都做整體的乳化液加彩漂，進行整

體處理，試試看效果怎麼樣，另外如果沒有這方面

的經驗，可以找當地比較有經驗的，用乳化劑加彩

漂做一下，顏色能儘量均勻一些，能夠把原來的顏

色剝下來，那是最好的，但如果沒有這方面經驗和

能力的話，估計處理起來會比較費勁。	
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四、商場床品能否水洗再售？

賣場裏的床品為什麼要洗？是因為塵土還是顏色的

問題，一定要問清楚。這些在商場出售的新品，需

要洗的時候，一定要檢查仔細，有的時候它是泅

色，顏色變了，那你根本洗不了，你洗完他也不會

認可，因為這類東西並不好洗，我看了一下它的標

識，它是100％滌綸的，那麼正常來說，滌綸還有

它那個繡花線應該不會變形，那就是水洗，收衣的

時候要檢查仔細。不要認為是新的就特別好洗，他

為什麼要洗，要查明什麼原因讓你洗，如果只是一

般的髒汙那很好洗，提醒一下，特別是新品洗的時

候，一定要跟商家確認好。

如果條件比較好，加工場地的設備情況、還有技術

能力，像這種情況100％就是水洗，低溫水洗，主

要針對一般的污垢就完了，塵土水洗完了抖平以後

熨燙一下基本上沒什麼問題。這個不要用溫度，基

本上常溫洗，弱鹼性的，但要注意這個新品上有沒

有髒漬。一般這種情況就是以常規低溫水洗，漂洗

乾淨再定型熨燙一下就可以。

石油洗你的設備帶不帶烘乾，如果帶烘乾的話，你

得計算一下有多少件，如果不帶烘乾，要自然晾乾

或者是分體的又不能回收，那成本自然就很高。我

還是要提醒一下，一定要跟他說清楚是什麼原因要

洗，要說清楚你不是說都能做到，這種活我們也曾

經接觸過，包括服裝，他們認為這個商品反正沒有

使用過，但它在試用或者試穿的過程中有沒有碰到

一些特殊污漬，有沒有時間長了造成少色，顏色風

紀、陽光照射一面一個樣，這你都要檢查仔細了，

不然的話到最後結果他告訴你這是你洗壞的，那就

是自己得不償失。	

五、真羊毛、水貂領、裏層基布粘上去的
仿羊剪絨大衣怎麼洗滌安全？

圖片上比較髒，建議像這類複合面料的最好石油

洗，要是帶烘乾的更好，洗完比較均勻，乾淨、潔

淨度應該會很好。

擦洗行不行？也可以，但手工擦洗好多地方可能都

不到位，擦洗下來的一些具體的操作方法，用優質

的中性或者皮毛清洗劑稀釋後刷、或者擦，完了以

後刷的時候，把刷下來的那	個和清洗劑結合的髒東

西要用乾毛巾吸附一下，有的擦完之後實際擦下來

的污垢還滲透到纖維裏面，衣服的整體效果不會很

好，因為潔淨度不高。擦洗一定要注意細節，邊擦

邊刷儘快用乾毛巾吸附一下，像這類衣服哪個部位

都不能落下，包括裏子、面子和重點的部位。所謂

擦洗的工藝流程，要注意擦洗完了之後用淡淡的冰

醋酸過一下。擦洗比實際上下水洗和機器洗要費事

費時多了，還有一個就是因為它是複合面料，肯定

進到四氯乙烯之後會裏鼓起泡，這個帶白色貂皮的

衣服，要是100％羊毛複合面料的，想洗得比較透

徹的話，除了剛才石油洗的那一個方法以外，有的

時候用水洗，水洗就擔心那個貂皮領，這個下水以

後容易收縮，它主要產生的原因就是如何脫靴脫脂

的問題，這就要選擇好預處理液。我一般用PH值在

7.5到8之間，預處理完了用快速的洗滌方法來洗，

洗完之後一定要漂	洗乾淨，漂洗完了過酸的時候再

裏面加一點德國西施的粘脂	劑，在酸裏面泡一下，

泡完以後直接甩乾，拿出來不要晾，直接放烘乾機

裏，40度以下5分鐘左右，抖平用衣架掛起來自然

乾燥，千萬不要進烘乾室，然後拉伸一下，

像貂皮領要給它伸平了，最好就是晾這個毛背面，

就是正面晾，讓它緩慢的掛在通風地方自然於燥。

一般來說這個動作快一些，這個藥彩洗的一些過酸

和一些價值的這個毛皮不會發硬，同時乾燥以後再

做這個精工熨燙，定型，它的潔淨度就有保障，手

感都會非常不錯，擦洗完了以後直接烘乾也很好，

貂皮領也不會發硬，即使有些硬，我們也可以重

新給它從背面做一個加脂加蹂，做定型，然後再產

軟，都沒問題。

有水洗經驗的話，用手工洗，不用機洗，羊毛的紋

路就不會丟失，洗完之後直接拿烘乾機打5分鐘，

出來之後羊毛	毛背織物表面非常好，應該沒問題，

這件衣服就是複合面料，問題主要就是裏鼓起泡

了，面料成分兩面都是滌綸加氨綸，裏面的顆粒

膠襯脫落，拉板和產軟沒用，一般採用熱熔膠粉處

理。
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第11屆全國洗染業職業技能大賽，將於9月在上海舉

行，屬於國家級競賽活動，洗染行業最權威的職業技能

競賽。

香港洗衣服務業聯會為鼓勵香港從業員積極參加此競

賽，藉此機會作技術交流，提高行業水準及素質，舉辦

了香港區初賽。

<全港第二屆洗衣業優秀技術員選舉2019>於8月4日及8

月11日順利舉行，再次感謝一眾參賽者和支持機構對洗

衣行業的支持。

全港第二屆【洗衣業】優秀

技術員選舉	2019

2019年8月4日

香港中華煤氣有限公司冠名贊助

衣服整熨組比賽

中華煤氣盃冠軍：蔡華武先生

中華煤氣盃亞軍：李少文先生

中華煤氣盃季軍：梁添有先生

中華煤氣盃優異：鐘兆德先生

中華煤氣盃優異：李國偉先生

中華煤氣盃優異：吳井鳳女士

恭喜以上得獎者	

鳴謝	:	香港中華煤氣有限公司

鳴謝三位專業評審	:	關志鴻先生

	 	 鄔志成先生

	 	 張錦榮先生

場地鳴謝	:	洗衣王有限公司

[香港洗衣服務業聯會]	舉辦

冠軍蔡華武 亞軍李少文 季軍：梁添有
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全港第二屆洗衣業優秀技術員選舉

全港第二屆【洗衣業】優秀

技術員選舉	2019

2019年8月11日

偉思化工有限公司冠名贊助

衣服起漬組比賽

偉思化工盃冠軍：彭耀光先生

偉思化工盃亞軍：陳佩敏小姐

偉思化工盃季軍：雷敏軍先生

偉思化工盃優異：余紅梅小姐

偉思化工盃優異：張熥麟先生

偉思化工盃優異	:	任立杰先生

恭喜以上得獎者	

鳴謝	:	偉思化工有限公司

專業評審鳴謝	:		梁國顯先生

	 	 連世偉先生

	 	 張錦榮先生

場地鳴謝	:	陽光洗衣廠有限公司

[香港洗衣服務業聯會]	舉辦
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冠軍彭耀光 亞軍陳佩敏 季軍雷敏軍



EVERGREEN LAUNDRY

本公司成立超過二十年，於一九九七年註冊成為有限公司。

廠房佔地七仟呎，門市分佈九龍及新界，同時亦致力發展多元化之洗衣服務。

我們的專業團隊熱誠服務各大小商業客戶，居家客戶。

觀塘翠屏邨商場地下1C舖 2348 0039

藍田廣田商場2樓202號舖 2347 3026

粉嶺聯和墟聯興街21號地下 2646 6798

旺角廣東道831 J號地下12號舖 2148 1887

荔枝角深盛路9號宇晴滙商場2樓58號舖 3488 6498

工場及寫字樓：葵涌健全街6-8號裕林工業大廈3樓A座        2675 5106
http://www.evergreenlaundry.com

將軍澳新都城一期商場地下92舖 3904 3253

大埔運頭街61號福安樓地下11號B舖 2653 2265

青衣長發邨街市商場地下１號舖 2433 3810

上水名都商場地下1A舖 2672 6228

粉嶺華明邨商場地下115號舖 2676 0661

分店地址:

我們的服務包括 :

酒店布草

檯布及餐巾

制服工衣

美容毛巾

機器買賣開舖咨詢

專業乾洗 行家乾 洗

清洗窗簾

婚紗晚裝

快捷磅洗

皮衣保養
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這是香港、深圳乃至中國洗染發展史上，值得慶賀的日子。

深圳辦事處，發揮了香港與內地之間的橋樑作用，互相加強

溝通與合作，帶來新的發展憧憬，開創洗衣行業新的一面。

揭牌儀式當天邀請了香港與國內友好出席，簡易而隆重的儀

式，場面溫馨熱鬧。

順道頒發了會員証書給7位國內新會員，歡迎加入洗衣聯大

家庭。

祝願香港洗衣服務業聯會會務昌隆，更上一層樓。

2019年6月14日[香港洗衣服務業聯會] 
[深圳辦事處] 舉行揭牌儀式

林查理主席

江麗萍副主席，國內事務部文慶東副主席 黃達強創會會長，江麗萍副主席
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上海洗染業行業協會胡堅副總 廣東省洗染行業協會施劍榮秘書長北京市洗染行業協會潘福增會長
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飛標節開幕

上海展覧會預告
一年一度的"中國洗滌展"將於9月25-27日舉辦，今屆

將由	Texcare	 Asia	與中國洗染業展覽會兩大展會合二

為一的首次亮相，為全球洗滌行業的一場更大規模和

更高品質的行業盛會，聯會將帶同會員一起參加此洗

染行業盛會，和第十一屆全國洗染業職業技能競賽。

7月26日林查理主席，彭耀光副主

席出席第三屆香港國際飛鏢節開

幕禮。

香港國際飛鏢節以關愛及推廣飛

鏢運動核心價值為宗旨,	 讓更多人

認識飛鏢運動的正能量。

祝賀曾安得先生，比賽活動圓滿

成功。
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2019年6月20日	 聯會幹事代表出席，香港中

小型企業聯合會與新城財經台合辦，大灣區

傑出女企業家獎2019啟動禮，接受支持機構

感謝狀。

大灣區傑出   
     女企業家獎

參觀肓人工塲
7月19日	[香港洗衣服務業聯會]

帶同會員一起到香港盲人輔導會，參觀盲人工廠，經過工

作人員講解後，更加認識盲人工廠的服務和服務對象。

聯會不忘初心，帶大家一起參與更多有意義的公益活動，

回饋社會。
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香港洗衣服務業聯會成立至今已超過7年，踏入第8
個年頭，會員單位亦超越了170個以上。過程中大
家不斷努力，確實都取得值得開心的成績。

第四屆董事會委任了專業資訊及技術支援部的彭耀
光副主席，執行一個主動約見會員計劃，藉著計

1）陸先生於2003年入行，表示因為父親從事洗衣業，便順理成章投身洗衣業。由
最初一間洗衣鋪到擁有洗衣廠，全賴肯捱肯做肯博，勇字當頭，闖出一片天。

2）陸先生表示有一得力助手負責人事管理，因此未遇到人手短缺等問題。同時亦
提議可選用內地勞工解決人手問題，陸先生表示內地勞工工作能力高，是難得
的勞動力。

3）陸先生認為聯會會董非常稱職，令聯會有聲有色，非常欣賞聯會活動例如外
訪、參觀展覽等活動。

1）何小姐入行近十年，一次機緣巧合下，因為朋友叫一起打理洗衣店而入行，朋友
也教很多洗衣方法，曾經分別在荃灣和土瓜灣等地方擁有同朋友合夥的洗衣店，
輾轉買賣，離場後再投身洗衣業直至現在。

2）何小姐認為現時香港經營環境非常困難，尤其反映在請人方面。由於屬小本經
營，若果缺乏人手便會造成自己難以抽身的局面。因此即使員工犯了無論大少的
錯，基於以上原因，都要避重就輕。

3）何小姐由於現時工作地區比較國際化，不同種族客人有不同的要求準則，初時接
手時生意不理想。但由於肯吃虧，堅持以優質服務做到口啤傳頌。又肯靈活處理
每包磅洗分顏色清洗而不另收費，南亞裔客人D衫穿著比較長時間才洗滌、故又用
加漂洗的方法做好品質服務，部分客人喜歡議價（但議價空間只是三數元，但都
會迎合性遷讓）等。再者，即使不擅長英語，由於客戶群有大部份外藉人仕，都
要改變自己適合市場要求。

4）何小姐贊成聯會定期舉辦有意義活動，認為即使不能每次出席，但都會抽時間出
席一至兩次。同意業內人手短缺以致東主經常性為公司業務而抽不出時間參加聯
會活動。亦明白到聯會舉辦活動基於以上原因要面對出席人數不足的壓力。但都
非常贊賞并感謝聯會董事會人員的無私付出。

1）林鼎榮與哥哥在2003年在新蒲崗開設第一間分店，（明興膠袋公司）當時有好幾
間分店，位於火炭、新蒲崗等地方。但後來因為政府開徵膠袋稅和租金瘋狂上升
等不利營商的因素，唯有無奈結束門市，現在只餘下新蒲崗門市繼續經營。

2）榮表示由於政府開徵膠袋稅，導致營業額大幅下降；表示現時環境趨向環保，政
府有意在膠袋稅上加辣，消費者減少使用膠袋等因素亦是令其營業額下降原因。

3）榮建議聯會可舉辦社會公益或服務社會的活動，認為既可幫人亦為自己提供學習
機會。因此自己有參與不同的社區組織，在工餘時間貢獻自己的能力。

4）林文華（大林生）表示寶興膠袋公司成立於1968年，至今超過半個世紀，成立51
年。大林生表示最初對膠袋行業完全陌生，憑着信念相信自己，加上勤力才有今
天的寶興膠袋公司。大林生認為勤力是最基本和最重要的做生意元素。大林生在
1996才北上深圳龍崗區設立寶興隆膠袋塑膠製品（深圳）有限公司。51年的奮鬥
令寶興膠袋公司擁有一間五萬呎內地廠房及官塘工業中心三期4個自置物業，由
於有此基業故不懼現在營商環境的減弱，但到今天85歲的大林生及細林生仍每天
勤奮工作，他們均覺生活充實及有意義，這種實業家精神就是今次探訪的最大得
著！

會員探訪

日期：	2019年4月4日

時間：	16:00

地址：	創靈一派會所

主持：	洗衣服務業聯會董事會專業資訊及	

	 技術支援部召集人彭耀光副主席

紀錄：	副主席私人助理梁德培

受訪者：陸榮（毛巾王）

日期：	2019年4月25日

時間：	12:00

地址：	尖沙咀重慶大廈地下23A號

主持：	洗衣服務業聯會董事會專業資訊及	

	 技術支援部召集人彭耀光副主席

紀錄：副主席私人助理梁德培

受訪者：何守紅（德麗洗衣）

日期：	2019年5月2日

時間：	11:00

地址：	九龍官塘道448號至458號	

	 官塘工業中心第三期7樓U室

主持：	洗衣服務業聯會董事會專業資訊及	

	 技術支援部召集人彭耀光副主席

紀錄：	副主席私人助理梁德培

受訪者：林文華（寶興膠袋公司）

												林鼎榮（明興膠袋）

劃，可更了解會員之需要，分享會員創新之喜悅。協
助會員解決他們的問題，以及作出技術性支援。	

由2018年12月開始，每逢星期四約見一位，至今已
訪問了接近40位會員，現節錄當中一些探訪內容，
跟大家分享：
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1）林成先生表示往事不堪回首，現時安於及滿意現狀，以參與有意義活動為優先
考慮，例如聯會舉辦的參觀展覽會和其他公司廠房、美食團、交流團等活動；
林生亦打算退休後交給林惠民（Raymond）接管。

2）林成先生表示由於沒有新人入行，現時人手主要是他們兩父子，故接收生意會
重質不重量，新客戶以網上為主，但會考慮成本和時間等因素；現時主要以替
舊客戶維修保養為主。

3）林成先生贊同聯會應吸納年青人做會董，認同可令聯會更具活力和魄力；同時
表示支持	Raymond	做會董，認為可向各前輩學習，吸取他們的經驗和知識。但	
Raymond	表示要考慮時間的因素可否配合每個月出席例會。

4）林成先生建議洗衣聯會應成立和統籌一間全面的洗衣廠，這樣會對聯會帶來正
面作用，可作為業內領頭人的角色。

1）關先生是一個承傳著洗衣人血統的行業專家。自小在洗衣店長大，20歲已在郵
輪管理洗衣房，92年上岸創立（新一代洗衣廠），95年創立（新亞洲洗衣公
司）。96年因健康問題小休半年後創立了現在的（新海洋專業乾濕洗公司）。
關老闆表示由最初洗衣廠開始經營，沿途一步一腳印，高低起跌，途中試過不
同形式經營洗衣店和洗衣廠，經過多番嘗試才成就今天的新海洋。

2）關先生表示聯會可以舉辦多些不同活動，例如參觀廠房、美食團、不同形式康樂
活動和比賽等，這可增加會員歸屬感和凝聚力。但同時明白到會員未必有時間參
與，這會令參加和出席人數減少，對聯會舉辦活動構成一定壓力。但都主張多方
面嘗試，要保持聯會的生機勃發。

3）關先生認同年青人有活力、魄力、幹勁和熱誠，聯會若果能吸納更多年青會員加
入董事會，相信對聯會百利而無一害。

4）關老闆高度贊賞主席今屆的表現，在主席查理哥的帶領下聯會發展前景一片光
明；另外，對羅副主席及文副主席的高度投入表示敬佩及贊賞。

1）顧巧忠（忠姐）入行前曾於雅潔洗衣工作，至1994年因為家有要事不能繼續工

作，一次偶然機會下，便承頂了新峰洗衣，營運至今。

2）忠姐表示現時店鋪規模大約1500呎，有三部洗衣機和六部乾衣機，；但由於店
鋪急劇加租，於是便唯有下個月遷往鄰鋪，小點面積小點租金。另外，忠姐亦
同樣面對24小時洗衣鋪和鄰近店鋪價錢競爭上的壓力，雖然有實力提升價錢，
但亦不敢隨意加價。

3）忠姐表示現時主要以街坊客為主，大多是老顧客；認為提供優質的洗衣服務如
整潔、整齊、交貨快等留住顧客，亦對自己技術存在一定信心。

4）忠姐非常認同聯會會董的無私付出，亦嘉許他們對聯會、會員和業界的貢獻。
未來的日子仍然會繼續支持聯會，包括出席聯會晚宴和贊助聯會。

日期：	2019年6月13日

時間：	15:00

地址：	葵涌永業街22~26號永豐工業大廈	

	 1802室

主持：	洗衣服務業聯會董事會專業資訊及	

	 技術支援部召集人彭耀光副主席

記錄：	副主席私人助理梁德培

受訪者：林成（正記機械貿易公司）

												林惠民

日期：	2019年6月6日

時間：	14:00

地址：	長沙灣福榮街500號喜漾商場	

	 地下4號鋪

主持：	洗衣服務業聯會董事會專業資訊及	

	 技術支援部召集人彭耀光副主席

記錄：	副主席私人助理梁德培

受訪者：關志鴻（新海洋創辦人）

日期：	2019年6月20日

時間：	16:00

地址：	創靈一派會所

主持：	洗衣服務業聯會董事會專業資訊及	

	 技術支援部召集人彭耀光副主席

記錄：	副主席私人助理梁德培

受訪者：顧巧忠（新峰洗衣）
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8-110 公斤容量高速脫水洗衣機

Girbau Washer Extractor

8-40公斤容量環保乾洗機

洗衣及乾衣設備

10-20公斤容量高速脫水機

8-14公斤容量高速脫水機

乾洗及濕洗夾衣機設備

香港九龍官塘道396號毅力工業中心6樓E室     Flat E, 6/F, Everest Industrial Centre, 396 Kwun Tong Road, Kowloon 

電話 Tel: 2622 2797     傳真 Fax: 2674 1908     網址 Website: www.honestlec.iyp.hk

Speedqueen Tumbler Dryer / Vended Stack Washer/Dryer



2019年度雪隆洗衣公會會員大會暨
改選第81屆理事會

第81屆（2019-2021）理事會：

會	 長	 ：譚亞華

第一副會長	 ：黃嬌

第二副會長	 ：韋坤

秘	 書	 ：劉俊發

副秘書	 ：陳賜忠

財	 政	 ：林黎輝

副財政	 ：許雅燕

正公關	 ：郭致樑

副公關	 ：袁慧山

正福利	 ：郭婉芬

副福利	 ：楊珍珠

正文教	 ：劉永鑫

副文教	 ：馬雅蘭
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雪隆洗衣公會會長譚亞華率領理事出訪印尼

雪隆洗衣公會在7月12-14日出席在雅加達舉辦的印尼國際洗衣展覽會，主要目的是配合本會會長譚亞華受

邀主持演講“馬來西亞雪隆區洗衣發展趨勢”，拜訪印尼洗衣公會和參觀當地的洗衣店和進行會務交流與

合作。

印尼洗衣公會	(Asosiasi	Laundry	Indonesia-	ASLI	)會長阿匹先生表示熱烈歡迎	雪隆洗衣公會理事會的第一次

官訪。這公會的會員主要是以中小型門市洗衣店為主，從他上任四年多以來，配合以秘書長為首的組織團

隊，很快的招納了兩千多名會員，以團結會員為基礎和加上現代科技的輔助，會務蒸蒸日上，符合他們的

口號"	洗衣公會-	我們是一家人"	。

我們在印尼洗衣公會秘書長依樺瑪利亞的引導下，參觀了當地五間門市洗衣店，包括自助洗衣，醫院洗滌

中心，乾洗店，傳統洗衣店和洗衣機器供應商，環保包裝袋，衣架，上門送洗服務和如何提升會員知識的

馬來西亞雪隆洗衣公會會訊

雪隆洗衣公會於6月9日，舉行了2019年度會員大會暨選舉第81屆理事會初選。大會上通過了以下幾

項提案：

1.	政府事務委員會：對接各政府部門，了解各政府部門所推出的新政策，在公會群組向會員報告，	

	 傳達洗衣業	面對的各種困境，與政府部門訴求，協商尋求有利解決方案。

2.	國際事務組：對外聯繫，提升公會尊嚴，提升會員洗衣技術，了解最新營運模式，策劃商務	

	 考察，策劃	安排來訪和回訪計劃，選寫稿件參與愛洗衣雜誌。

3.	拜訪雪隆區洗衣商，招收更多會員，強大陣容威望，以致顯示洗衣專業對國家經濟的貢獻。

複選會議則在6月14日在蒲種溫馨嘍酒家召開。當天會議在一片和平的氣氛下進行。
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譚亞華（前排左2起）與阿都嘉里爾率領工會成員，向媒體講述洗衣店服

務所面對的困難。

馬來西亞雪隆洗衣公會會訊

雪隆洗衣公會向政府喊話，
促撤銷禁洗衣店僱外勞禁令

馬來西亞政府日前宣布將分階段從今年起至

2021年，禁止洗衣店僱傭外勞，引起洗衣店

業者的強烈反彈，認為這將癱瘓國內洗衣店

行業，繼而影響國家的經濟與聲譽。

馬來洗衣店企業公會及雪隆洗衣公會即率先

向政府喊話，促政府撤銷這項禁令，並且與

洗衣店團體及企業會晤，以更了解國內洗衣

店企業所面對的問題。

雪隆洗衣公會會長譚亞華指出，單單在巴生河流谷，洗衣店每天清洗的衣物達1000噸，服務來源遍及各行各業

包括酒店、旅遊、醫院、航空、工廠、船塢、交通、教育等等，一旦缺乏人手，洗衣店行業將無法繼續經營，而

其他行業也將受到影響。

他也解釋稱，並非洗衣店企業不願意聘用本地員工，而是本地人對洗衣店工作嫌棄，認為薪水低、骯髒、在社會

的地位不高等。

“大部分新聘用的本地員工，不是做不到一兩個月就跑掉，或對工作毫不專業。”

他指洗衣店實際上很講究專業，一旦衣物洗得不干淨或有異味，就會被退貨，業者會因此而蒙受虧損。

他也指明年是大馬旅遊年，我國希望藉此大量招來旅客，旅客的增加也將提升洗衣店服務的需求，倘若洗衣店沒

有員工，也將拖累旅遊及酒店業，影響我國的聲譽。

雪隆洗衣公會將會在近期內召集更多業者，要求與內政部及人力資源部等相關部門會晤，以備忘錄的方式表達他

們的聲音。

出席代表團有：

會	 長	 ：譚亞華	

公	 關	 ：郭致樑

第一副會長	 ：黃嬌	

副公關	 ：袁慧山

第二副會長	 ：韋坤	

福利主任	 ：楊珍珠

副秘書	 ：陳賜忠	

技術顧問	 ：黃俊龍

副財政	 ：許		雅燕	

技術顧問	 ：曾秀紅

譚亞華會長（左六）領隊沖出馬來西亞，與印尼洗衣團

體交流、考察。出訪者左起：

黃俊龍、曾秀紅、陳賜忠、楊珍珠、黃嬌、

洗衣訓練中心，使到我們獲益

良多，為雙方的會務聯誼墊下

基礎，對於未來開展了的合作

關係。

這一次的考察團給了雪隆洗衣

公會很大的構思及思考空間，

鞭策著我們如何去推動會務和

把已經92年雪隆洗衣公會的組

織轉型，以符合現代化的一個

大型的商務洗衣公會。





香港筲箕灣亞公岩村道6號新高聲工業大廈2字樓C室

查詢電話：9370 6404

精藝工程公司

香港筲箕灣亞公岩村道6號新高聲工業大廈2字樓C室

查詢電話：9370 6404












